

INTRODUCCIÓN

Hay consenso en afirmar que la Atención Primaria contribuye de forma importante en la salud de nuestros ciudadanos y que una Atención Primaria fuerte contribuye al sostenimiento de nuestro sistema sanitario.

Pero también hay acuerdo en afirmar que actualmente la Atención Primaria está en crisis y, desde luego, hay que salir cuanto antes de esta situación. Este problema afecta a toda España, en mayor o menor medida. La situación actual es motivo de preocupación entre la sociedad, los profesionales sanitarios que trabajan en ella, las sociedades científicas, los colegios profesionales y los responsables políticos.

Por este motivo, nace el foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria, con el objetivo de identificar los problemas, pero sobre todo de plantear soluciones. Este documento pretende ser de ayuda a la Consejería de Salud para implantar medidas que mejoren la Atención Primaria. Es evidente que muchas de estas propuestas ya están en otros documentos elaborados por distintos grupos de trabajo, incluso algunas se han propuesto en diferentes reuniones por la propia Consejería de Salud. En el Foro hemos buscado el consenso entre todas las sociedades científicas de Atención Primaria y el Consejo Andaluz de Colegios de Médicos.

Aportamos propuestas sobre las agendas de Atención Primaria, sobre la consulta de acogida, sobre un tema tan debatido como la desburocratización, la teleconsulta y la docencia MIR.

Hemos detectado que un problema importante es la diferente implantación de las propuestas en los Centros de Salud, funcionando en unos, pero no en otros. Creemos que es muy importante una evaluación continua de las reformas que se implantan en Atención Primaria, así como el impacto que tienen sobre la salud de la población.

En este documento también se aportan otras informaciones de interés, un estudio de las retribuciones de los médicos de Atención Primaria, aportamos una encuesta realizada a médicos que han finalizado su formación como médicos de atención primaria o pediatría, y un estudio realizado en la provincia de Granada sobre la situación actual de los médicos de familia.

Estamos en un momento trascendental. Para salir de la crisis se necesitan medidas urgentes y con una implantación homogénea. Hay que devolver la ilusión a los médicos de familia y pediatras que trabajan en Atención Primaria y que están agotados. Hay que hacer la medicina de familia atractiva para que sea elegida por las promociones más jóvenes de médicos, y para que se queden en Atención Primaria al finalizar su formación.

Este documento será actualizado cada vez que sea necesario con el objetivo de adaptarse a los cambios que se vayan produciendo.

El Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria nace con el objetivo de ayudar, de construir, de mejorar la Atención Primaria y, por tanto, de mejorar la salud de los andaluces y contribuir a mantener nuestro sistema sanitario de salud.

Jorge Fernández Parra

Presidente del Consejo Andaluz de Colegios de Médicos